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四つのテスト
●真実かどうか　
●みんなに公平か　
●好意と友情を深めるか　
●みんなのためになるかどうか

  ２００９～１０年度
  第２６５０地区のテーマ
『育てよう人』
  国際ロータリー第２６５０地区
  ガバナー　富田謙三
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第11回 9月15日 
通算1476回
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１.開会の点鐘　17時30分
２.ソング
　「我等の生業」
３.お客様の紹介
４.会務報告
５.「インターネットの流行
　　りと言葉」
　Office Chibikuma
　代表　砥綿 千恵　氏
６.閉会の点鐘　18時30分

例会プログラム
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1475回例会
会長報告　
9月5日（土）菊水楼において、奈良ロータリークラブホストで奈良県北部７クラブの会長・
幹事会（鴟尾の会）が開催されました。
　その時の協議・報告事項について報告します。

①平城遷都1300年記念事業が来年開催されますが、この事業に対する協力を記念事業協会
からお願いがきています。内容についてはロータリアン1人当たり１万円の寄付となっ
ていますが、結論が出ず継続協議事項として9月26日開催の県下13クラブ会長・幹事会
に持ち越すことになりました。

②奈良西クラブの創立40周年記念例会は12月10日に行われますが、内輪で開催し来賓は呼
ばないとのことです。

③奈良ロータリークラブより10月14日、県下親睦ゴルフ大会をディアパークゴルフクラブ
で開催します。ふるってご参加お願いしますとのことです。

④同じく奈良ロータリークラブより11月14日、奈良県新公会堂においてIM第４組を開催し
ます。記念講演には櫻井よし子氏を予定しています。多数ご参加ください。

⑤2010年5月18日鴟尾の会ゴルフ大会を奈良ロータリークラブのホストで開催します。奈
良柳生カントリークラブです。ご予定ください。

⑥先日の台風8号で台湾、台中、台南地区で大変大きな被害が出ています。2650地区から
義捐金を出したいと思います。ロータリアン1人当たり100円程度の義捐金をお願いしま
す。

⑦同じく台風9号で集中豪雨による洪水で甚大な被害を受けた兵庫県佐用町に一刻も早い
復旧の手助けとなるよう義捐金を募ります。ロータリアン1人当たり1,000円の目安でお
願いします。次週より義捐金BOXを回します。よろしくお願いします。

次週　9月22日　休会　
9月29日
「児童虐待の現状と対応
について」
奈良県中央こども家庭相
談センター
所長　岸岡靖郎　氏

次週の例会

ウィーン　ベルベデーレ宮殿　撮影　小西敏文

第11回 9月8日 
通算1475回
Ｒ.Ｃ.は出席から 1475回　
●会員数         　66名　　
●出席免除者数　　 21名
●出席者数　　　　 50名
●補填者数　　　　　3名
●出席率　　　　94.6％

例会状況報告
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井上雑誌広報委員長
　先週の土曜日に地区内県下広報・雑誌委員長会議並びに懇親会がホテルフジタで行われました。まず熊本ガバナー補

佐の挨拶から始まり細見委員長から広報・雑誌委員の基本的事項について話がありました。その後主席クラブ委員長が

広報の取り組みについて発表しました。当クラブの取り組みについては年度始めに会長・副会長・幹事・広報常任委員

長が知事、市長はじめ4大新聞と地元奈良新聞、NHK、奈良テレビなど各メディアに新年度の奉仕活動事業計画書を持参

して説明に行くことと、各奉仕活動の時期が近づくとマスメディアと連携をとり取材や紙面掲載していただいているこ

とを報告しました。　

　遷都1300年祭に各１３クラブが揃って奈良新聞で広告することについて説明がありました。この広告は地区もいくら

かの負担をしていただけるとのことですが、各クラブで3万円負担しポスター（1部130円）の購入依頼もありました。

高野社会奉仕委員長
9月21日月曜に学園前ホールにおいて秋の交通安全運動の決起大会が開催されます。

9:30集合10:00開会です。メーキャップ扱いなりますのでご出席よろしくお願いします。

武中親睦活動副委員長
　10月14日水曜日ディアパークゴルフクラブにおいて県下親睦ゴルフコンペが開催されます。多数ご出席いただくよう

お願いします。

米山奨学生カウンセラー交代

インターシティミーティングＰＲに来ていただきました
奈良ロータリークラブ　IM実行委員長　寺田康宏　氏

奈良ロータリークラブ　IM企画委員　　中尾清司　氏

奈良ロータリークラブ　IM企画委員　　朝廣佳子　氏

2009～2010年度　RI2650地区　第4組

インターシティミーティング

開催日時　2009年11月14日（土）11：00～18：45

会　　場　奈良県新公会堂1F「能楽ホール」

　　　　　2F「レセプションホール」

テ ー マ　「ロータリーの未来は　あなたの手の中に」

　　　　　「育てよう、人」

講　　演　「日本よ、勁き国となれ」　櫻井よしこ　

前カウンセラー　井上会員に感謝状 新カウンセラー　小池会員に委嘱状
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米価と政治　　松岡　嘉平治　会員
　皆さんこんばんは。ただ今ご案内がありました様に本日は会員卓話と
いうことで土谷プログラム委員長からご指名いただきまして３０分間皆
様の前でお話させていただくことになり大変光栄に思っております。あ
と1ヶ月いたしますと満９０歳ということでございますけれども最年長と
いうことでどんな話になるか、皆さんにお聞きいただけたら幸いでござ
いますとこういうふうに思っております。
　私の職業分類は農業ということになっております。県下にロータリア
ンの方たくさんいらっしゃいますが、この間名簿を見ておりましたら農
業というのはおそらく私一人じゃないだろうかなぁと思っております。
そういう事で今日の卓話は特に皆さんのお手元に年表を出さしていただ
いておりますけけども「米価と政治」という議題でお話させていただき
ます。
　ちょうど私は昭和23年に復員いたしました。そして皆さんちょっと意
外に思われるかも知れませんけれども今も私の頭に残っておりますのは
昭和16年7月7日でございます。突然夜の７時頃私の家に郵便配達員がま

いりまして、そして速達を持ってまいりました。見てみますと赤い紙でございました。俗にいう当時赤紙、召集令状で
ございます。速達で持ってくることになっております。私が中を開けて見ますと赤い紙のところに「天皇陛下の命によ
り7月23日に大阪第２３部隊に入隊すべし」これだけ書いておりますだけで他に何もかいておりません。ただそれだけの
ことでございます。あ～えらいこっちゃ召集がきたよということで慌てました。その当時村ではやはり１０数人同じ招
集礼状を受け取っております。これが一番大きな日本の最初の召集でございましてかなり何十万という人の招集があっ
たらしいです。私も早速準備をいたしました。当時は誰も送ってくれません。本当にふろしき包み一つを持って大阪の
２３部隊に入隊し、終戦の２３年までビルマの前線で戦争に従事していました。そういうことで当時は非常にわずらわ
しい事であった訳ですが、いったん国に帰った時は大変な食糧不足でございました。おそらくそういう経験のある方は
いらっしゃらないかと思いますけれども、それはそれはもう大変な食料が不足しておりまして、何故こんなに食糧が不
足したのかは皆さんご存知だと思いますけども、ちょうど生産に従事しなければならない皆さん方が皆軍隊に召集され
て米の生産量、食糧の生産量がものすごく少なかった。その為日本国民は非常に食糧難におちいっていた。その当時に
覚えとったんですがマッカーサーが日本を占領いたしておりまして、こんな事していたら日本に食糧危機の暴動が起こ
る。だからなんとかせないかんという占領軍の考え方で300万トンの救援米が日本に持ってこられました。そして日本の
国民に飢えをしのいだため、日本で暴動が起こらず終戦の騒ぎも治まったという事実もあります。いかに食糧は国民、
政治に重大な影響を及ぼすかということをつくづく思ったのです。
　皆さんのお手元にレジメが置いてございますけれど米の値段というものは政治によってかなり大きな変動があったと
いうことです。ちなみに農林省から発表されました日本国の食糧自給率は４１％です。今まで４０％でしたが今年にな
って１％増えました。１９６０年頃には８０％以上の食糧自給率があったのでございます。ところがそれがだんだん変
わりまして低下したわけでございます。平成8年には４０％なってしまいました。
　現在皆さん方があまり米を食べておられない。パンを主にしておられる国民ですが、これはほとんど輸入の小麦でご
ざいます。日本でとれる小麦では成分の関係でパンができないということがあります。なぜ日本国民がパンをたべるよ
うになったか？これは終戦直後のマッカーサーのアメリカの政策で日本国民は米を食わすよりパンを食わそうと、パン
を食わすことによって日本は小麦をどんどん輸入するという占領政策です。アメリカという国はとにかく打算的に小麦
粉と国力の増強ということ、つまり世界征服の一端と申しますか、そういう野望の基にまず日本国民にパンを食べさそ
う。そうすることによって日本はアメリカにどうでも従事しなきゃならんようになるんだということで学校給食を始め
ました。その後占領軍がどんどん日本の米の生産が減っていることには何もいわずに米を食わさずにパンを食べさせた。
学校給食はもちろんのこと全ての点にそういう政策をとられたため、現在米を食べずにパンを食べるような意味合いに
なったわけでございます。
　ちなみに先進国の食糧自給率をみますと、アメリカでは１２８％、フランスは１２２％ドイツで８４％、一番低い英
国でさえ７０％の自給率があるわけなんです。現在国民一人当たり1ヶ月５キロの米しか食べていません。戦前は１０キ
ロ以上の米を食べていました。現在日本の米の生産量は１２００万トンですが戦前は２０００万トンの米が生産されて
いました。また、日本の穀物生産量１０００万トンに対して、人口が５０００万人の英国は日本の２/３の国土で３００
０万トンの穀物を生産しております。また工業国のイメージであるドイツでは２０００万人の人口で５５００万トンの
穀物を生産しております。日本の１０倍以上の人口をかかえる中国では日本の５０倍の穀物を生産しております。
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　まあいろいろお話させていただきましたが、私も23年に復員いたしましてちょうど昭和２７年から農業リーダーとし
て、この私は一生農業の為、農家の為につくしていかなあかん。こういうことを考えさていただきまして６０数年間農
業リーダーとして今日までやらしていただいているわけなんでございます。
　現在の私の職業といたすものは奈良県連合会、農業共済連合もいっしょでございます。共済連合会は会長をさせてい
ただいています。それから全国の農業共済会の理事もさせていただいて、近畿地区の代表理事もさせていただいており
ます。そういうことで私はロータリーで農業という職業分類でありやはり農業のリーダーとして農家を指導していかな
あかんなあという気持ちに対しましては未だにはっきりさしていただいています。
　さて本題の大正、昭和、平成の米タリティー　一俵単価でございます。大正元年にオリンピック初参加させてもらっ
た時には８円３２銭、米一俵でございます。６０キロでございます。それから大正2年には東北北海道凶作がございまし
てこの時でも８円３２銭。
第一次世界大戦は大正3年に始まった。この時は7円２８銭　米価調節令公布というのが出され７円では高いといわれた。
その当時はそれでも調整令が公布されまして4円32銭にさがった。5年に畜産試験場官制公布、それから6年に大暴風雨で
すか、6円に上がりました。それから米価高騰と書いてありますが、8円48銭にあがりました。9年には２０円になりあま
り上がり過ぎだというので米穀法が公布されまして14円20銭に下がった。これで米が下がりまして日本農民組合が結成
されました。そして大正12年に関東大震災が、これ私覚えています。私がちょうど3歳の時であります。9月１日11時30
何分　大変な揺れで私が記憶に残っているのは、私の親父　その時分農家というのは牛を１頭ずつ飼っておりまして、
牛小屋が倒れたらいかんと牛を引きずり出したというのが私の記憶に残っております。この日9月１日を記念して災害の
日としております。それから摂政裕仁親王がご結婚され大日本相撲協会が設立されました。この時分がまだずっと13円、
12円と高かったんです。昭和元年に入りましてNHKが設立、2年に東京地下鉄開通、3年にオリンピックで初めて日章旗。
この頃から世界の大恐慌が始まった。これは歌でも真っ暗けのけと流行った。昭和の大恐慌、今の恐慌以上の恐慌でご
ざいまして私も学生時代であったんですけども油坂のガード下に浮浪者がどんどん寝そべっておった。もうとても我々
が想像できないような大恐慌で処分が無くなってしまった。この時分の大恐慌の為に米も6円２８銭に下がった。そこで
なぜこんな恐慌が起こったのか、これが大東亜戦争つまり昭和の大戦争が起こる前提であったわけです。ちょうどこの
時分は昭和不運というほどきつい色々な事件が起こりました。それが次に出てくる世界の大恐慌が日本に普及してまい
りまして、満州事変、５・１５事件というような色々な事件が起こった。もうこの時分はものすごい事件が起こりまし
て大変な時代であった。その時分は米が安くなっておった。２・２６事件これは日本の軍隊が反乱を起こしましてそし
て軍部が政権を握った。
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今の民主党が政権握ったどころではございません。軍部が東京の近衛を占領いたしましてそして天皇をたてまして、そ
して色んなこの時は軍部のえらいさん方もだいぶ殺されまして非常事態が起こった。私ちょうど中学時代でして東京に
大事件が起こった。雪が降っていました。私も家に帰ってびっくりしました。この時初めて大きな革命が起こった。東
條さんが登場してきた。軍政のような内閣ができた。ところが天皇陛下の命令によってこれも鎮圧され軍部が日本の政
権を握って日中戦争、国家総動員法が公布され第二次世界大戦に突入した。
昭和15年紀元２６００年の記念式典がございました。この時私は橿原神宮に植樹しました。
全国から集まって田んぼの中に記念の植樹をしました。それから太平洋戦争から終戦となり農地改革実施、農業共同組
合法公布がありました。
最終的に米が非常に安いということでございます。非常に安くなってきているということです。私は、日本国民は米を
主食にしていかないと長生きできないと考えています。今長生きしている方は米を食べてきた方々です。日本人の体質
は欧米人と違って米が一番あっているようです。ところがパンを食べるということで最近高血圧が非常に多くなってき
ている。これは食べ物の関係ではないかなと私は考えています。皆さんこれから健康でありたいと考えるならまず米を
食べてください。
　皆さんのテーブルに終戦の詔書を置いています。これは大変貴重なものです。天皇陛下の命があったので戦争が終わ
りました。これがなければ日本は大きな荒廃地になっていたと思います。時間がまいりましたので終わらせていただき
ます。皆さんと共にロータリアンとして社会のためそれぞれの職業分類の基に奉仕していければ最高だと思います。ご
清聴ありがとうございました。
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南円堂
ニコニコ箱　本日計 37,000円　累計　674,000円

●会報・ＩＴ委員会／谷川千代則　藤井正勝　野上利樹  ●Webmaster／谷川千代則

ヨーロッパ旅行　　小西　敏文

　

　ユニクロのTシャツを着て、王将の餃子を食べニトリのソファーで生活している者が８月２１日から８日間、
　中央ヨーロッパを周遊してきました。
　日本にはないヨーロッパの町並みは本当にすばらしいものです。
　やはりヨーロッパは嫁さんと一緒に行くものです。
　夫婦の絆はますます深まりました。

奈良ロータリークラブ　IM実行特別委員会　寺田　康宏君　中尾　清司君　朝廣　佳子君
　　　　　　　　本日、奈良ロータリークラブよりIMのPRのため訪問させていただきました。本年度は、１１月１４日土

曜日に奈良県新公会堂にて開催いたします。貴クラブの多数のメンバー様のご参加をお待ち申し上げま
す。

冨川　悟　君　　松岡様本日の卓話よろしくお願いします。楽しみにしております。
小池恭弘　君　　寺田康宏IM実行委員長様、ご苦労様です。今年度のIMが無事製鋼致すようにおいのり致します。
楠原忠夫　君　　奈良R.C寺田IM実行委員長本日はご苦労様です。また、９月５日～６日の大峰さん登山　山歩き会の皆さ

んの世話になりました。
植倉一正　君　　今年度も、大宰府RCから３名の参加者と供に、大峰山へ登って来ました。
　　　　　　　　山歩き会の皆さんお疲れ様でした。
橋本和典　君　　大峰山で修業と酒業をしてきました。はるばる大宰府から佐藤さん中西さん川添さん、お疲れ様でした。

皆さんの日頃の精進のおかげで最高の天気に恵まれました。オオキニ！　ハレルヤ！
矢追家麻呂君　　谷川さん昨日はお世話になりありがとうございました。
野上利樹　君　　昨日の奈良ヤクルト協賛チャリティーゴルフ大会で、とてもいい商品を頂きました。谷川様ありがとう

ございます。
増井義久　君　　大塩さんディアパーク会員ありがとうございます。
渡辺英孝　君　　ニコニコ協力です。
野崎隆男　君　　ニコニコ協力です。
大塩栄作　君　　お月様がだんだんまん丸になってきました。満月にお財布を振ると良い事があるそうです。皆さん試し

てみますか？　


